
Comunicato del Presidente 
 

Sabato 13 novembre si è svolto il Consiglio Federale della FSI. C’era da approvare il bilancio di 

previsione dell’esercizio 2011, che deve essere presentato al CONI entro il 30-11-2010.  

 

Il bilancio di previsione è la “legge finanziaria” della Federazione: il documento nel quale vengono 

programmati gli investimenti da effettuare nel corso dell’anno successivo. Vediamo alcune voci del 

bilancio. 

 

Il bilancio complessivo è di poco inferiore a un milione di euro: per l’esattezza 906.629 euro. 

Rispetto al 2010 abbiamo previsto una leggera diminuzione dei ricavi (2%), dovuta sostanzialmente 

alla prevista diminuzione delle entrate da manifestazioni nazionali, in parte assorbita dal leggero 

aumento del costo della tessera agonistica e delle quote di affiliazione delle società. Per dare 

un’idea del cammino percorso dalla FSI in questi anni, basti pensare che sei anni fa, quando questa 

“gestione” è entrata in carica, il bilancio della FSI era di poco inferiore a 400.000 euro, meno della 

metà rispetto a oggi. 

Per quanto riguarda gli investimenti, la FSI proseguirà anche nel 2011 nella realizzazione di alcuni 

progetti avviati già da alcuni anni. Riproporremo quindi le borse di studio da assegnare a 7 giovani 

atleti di vertice della classifica nazionale. Saranno riproposti pure i “bonus” di fine anno per le 
atlete e gli atleti, in base a determinati parametri ed il capitolo di spesa per finanziare la 

partecipazione di nostri giovani a manifestazioni italiane ed estere, soprattutto nell’ottica di 

conseguire delle norme internazionali.  

 

Si terranno anche nel 2011 gli stage di preparazione per le squadre nazionali e verrà riproposto 

anche il progetto Giovani di Vertice (la cosiddetta Talent Academy), con un contributo ad un 

soggetto terzo che si incaricherà di organizzarlo.  

 

Una voce consistente del bilancio è destinata a finanziare la partecipazione dei nostri atleti alle 

manifestazioni internazionali, ad esempio il Campionato Europeo a Squadre, la Mitropa Cup e le 

numerose manifestazioni giovanili. L’impegno della FSI su questo fronte è notevolmente cresciuto 

in questi anni, soprattutto per quanto riguarda le manifestazioni giovanili, che sono una preziosa 

occasione di crescita sia dal punto di vista agonistico sia  da quello tecnico. 

 

Viene rinnovata la convenzione con FiscoSport per le Società, i Comitati e Delegati Provinciali ed i 

Comitati e Delegati Regionali. 

 

Per terminare, desidero rivolgere un invito agli organizzatori. La FIDE ha stabilito ormai da tempo 

dei termini piuttosto stretti per la registrazione dei tornei validi per l’Elo FIDE. In pratica, per ciò 

che concerne le attività della Federazione, ciò significa che i tornei vanno autorizzati e inseriti nel 

calendario nazionale in modo tempestivo, almeno un mese prima rispetto alla data di inizio della 

manifestazione. È quindi fondamentale che le richieste siano inviate entro i termini previsti dal 

regolamento, per dare ai responsabili il tempo necessario per effettuare tutte le procedure di 

autorizzazione, designazione degli arbitri e registrazione dei tornei nel calendario nazionale e sul 

sito della FIDE. 

 

Un saluto a tutti, 

 

Gianpietro Pagnoncelli 

Presidente Federazione Scacchistica Italiana 


